

謹賀新年 2021

令和3年1月7日 00516号

編集者：佐藤 壽春

北見市幸町8丁目4-4(佐藤整骨院内)

NPO 法人北見市武道振興協会事務局発行

直通:090-5986-0839

代表：0157-22-2212 Fax:0157-23-0581

satou.tosiharu@navy.plala.or.jp

# 北見武道通信

URL <http://www.kitamibudokan.org/>

ニュースレター【事務局情報】

特定非営利活動法人北見市武道振興協会

理事長 佐藤 壽春

新年あけましておめでとうございます。

皆様には輝かしい新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

日頃より武道振興にご尽力を頂いておりますことに、心から感謝申し上げます。昨年は新型コロナウイルス感染症が世界に広がり不安の中に厳しい規制を受け入れざるを得ませんでした。今年に入っても新型コロナウイルスが終息する様子も見えません。こうした中にも皆様と協力し知恵を絞って前に



進むしかありません。今できることを慎重に行ってまいりたいと考えております。皆様にはなお一層のご協力をお願いいたします。皆様のご健康とご多幸を心からご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

武道振興協会事務所の花シリーズ「福寿草」あけましておめでとうございます。



今朝、福寿草がたくさん咲いてくれました。元日を待っていたのですね。早速送ります。〈渋谷〉

連載 嘉納治五郎師範の教え 柔道の教育的価値「柔道を教育に役立てることについて」⑳

道場で門人に与える道徳や修養法の話、例えば礼儀や勇気、忍耐、他人に対する親切心や敬意、また公平性等についてです。世界中の競技スポーツで非常に強調されているフェアプレー等について話すことは、私の意とするところではありません。柔道の稽古をすることは、日本では特別な道徳的な意味を有しています。その理由は、他の武術と同じように、技の教えを通じて我々に伝えられて来た精神であるところの、高潔な礼法を身に付けていた我がサムライによって稽古されていたからです。この関係から見て、皆様に最善活用の原理が如何に道徳指導の推進に役立つかについて、説明したいのです。人は時には、些細なことで非常に興奮したり怒り易くなります。しかし「興奮すること」は、エネルギーの不必要な消耗であり、誰の利益にもなりません。それどころか、しばしば自分自身や他人を傷つけるのだと考えが及んだ時、柔道の修行者はこの様な行為は避けなければならぬと悟ることでしょう。人はしばしば失望から気が沈んだり、憂鬱になったり、働く意欲を失くします。この様な人に柔道は、・・・つづく（講道館ネット配信より）